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Abstract (en)
In a process for the reproducible electrolytic colouring of anodised aluminium or aluminium alloys by means of alternating current, I. a barrier layer
of the oxide to be coloured is altered by treatment with modified alternating current for 5 to 150 sec in the presence of a barrier-layer former, II. an
auxiliary activation is then carried out by applying a direct voltage of 2 - 5 V, preferably 3 - 4 V for 5 to 50 sec, preferably 10 - 20 sec between the
counterelectrode used for colouring as anode and an auxiliary electrode used as cathode, III. a current-free waiting time of 1 - 5 min, preferably 2 - 5
min is then observed, and IV. finally the electrolytic colouring is carried out in a manner known per se by applying a sinusoidal alternating voltage of
11 - 25 V, preferably 15 - 18 V. p

Abstract (de)
Es wird ein Verfahren zur farbgleichen reproduzierbaren elektrolytischen Einfärbung von eloxiertem Aluminium bzw. Aluminiumlegierungen mittels
Wechselstrom beschrieben, bei dem I. eine Sperrschichtveränderung des einzufärbenden Oxids durch Behandlung mit modifiziertem Wechselstrom
für eine Dauer von 5 bis 150 sec in Gegenwart eines Sperrschichtbildners durchgeführt wird, II. anschließend eine Hilfsaktivierung durchgeführt
wird, indem man zwischen die beim Einfärben verwendete Gegenelektrode als Anode und einer Hilfselektrode als Kathode eine Gleichspannung
von 2 - 5 V, vorzugsweise 3 - 4 V, für eine Zeit von 5 bis 50 sec, vorzugsweise 10 - 20 sec, anlegt, III. dann eine stromlose Wartezeit von 1 - 5
min, vorzugsweise 2 - 5 min, eingehalten wird und IV. schließlich die elektrolytische Einfärbung in an sich bekannter Weise durch Anlegen einer
sinusförmigen Wechselspannung von 11 - 25 V, vorzugsweise 15 - 18 V, durchgeführt wird.
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